



E ENTREVISTA. VALERIA MELIPILLÁN, alcaldesa de Quilpué, a dos semanas de la elección:

“Estamos recolectando todo lo que sembramos en estos tres años de trabajo, así que tenemos esperanza”

Sebastián Mejías O.
 sebastianmejias@mercuriovalpo.cl

Como alcaldesa de Quilpué, Valeria Melipillán (Frente Amplio) buscará en la próxima elección defender su gestión frente a dos complejos rivales y sus críticas, las cuales responde enfocándose en los avances en seguridad, salud y educación. En esta entrevista, rechaza la desinformación y caricaturas que, dice, han sido instaladas por sus oponentes, destacando que su propuesta está basada en hechos concretos y no en ataques.

- A partir de las críticas de sus oponentes, ¿qué sensaciones le deja el despliegue en terreno de cara a la elección?

- Llevamos ya más de dos semanas fuera de la alcaldía y hemos estado desplegados intensamente por la ciudad. Ha sido una época muy importante para poder ir comentando los avances de la gestión y también proyectar todo el trabajo que queda hacia adelante. Hemos tenido una muy buena recepción y creo que hoy día el municipio abierto está muy instalado en el territorio. Estamos recolectando todo lo que sembramos en estos tres años de trabajo, así que tenemos mucha esperanza en este proceso electoral y en que efectivamente la ciudadanía no se va a dejar engañar por personas que tratan de instalar caricaturas o desinformar respecto a nuestra gestión.

- ¿Ha primado eso en la campaña?

- Claro, vemos una campaña de contendores que basan su propuesta en la desinformación y en el ataque, y en eso nosotros nos diferenciamos, porque hablamos de propuestas para la ciudad y eso también es algo que la ciudadanía nos valora. Insisto, creo que la ciudadanía espera propuestas, espera políticos que aporten al crecimiento y que, efectivamente, tengan una perspectiva de futuro para Quilpué.

CRÍTICAS A CANDIDATOS

- ¿Vio los números de la encuesta Signos que dan un triunfo bastante contundente a la candidata de la derecha, Carolina Corti?



MELIPILLÁN REALIZÓ DURAS CRÍTICAS

“Los vecinos y vecinas, y mucho más que al principio, hoy entienden que la municipalidad es sólo un gestor intermediario para que la reconstrucción avance, y no el responsable”.

- Nosotros nunca hemos basado nuestro quehacer en las estadísticas, porque si tú recuerdas, cuando yo fui consejera regional nadie apostaba porque llegaríamos al core ni por nuestro proyecto. Cuando fui a la alcaldía también, todas las encuestas decían que nosotros no íbamos a ganar. Por lo tanto, más que estar pendientes de la encuesta, estamos preocupados de desplegar en el territorio, conversando con los vecinos día a día y reafirmando nuestro compromiso de gestión. Las encuestas son una mirada que muchas veces se usa de manera propagandista, pero para nosotros no es el foco en esta campaña.

- La principal crítica de Carolina Corti es hacia su gestión en seguridad.

- Es que en el ámbito de la segu-

guridad y el crimen organizado no se instalan en nuestro período, sino que en periodos anteriores y cuando ella estuvo a cargo. Nosotros tenemos que lidiar con eso y yo me pregunto cuál fue su propuesta cuando ella estuvo a cargo de la gestión de la seguridad de nuestra provincia. Más allá de eso, nosotros, como municipio, hemos pegado un salto meteórico en el ámbito de la seguridad y no son palabras, son cuestiones bastante concretas. Nosotros creamos la Dirección de Seguridad e inmediatamente creamos un plan de gestión como comuna hasta el 2025. Aumentamos en 240% nuestros inspectores entre el 2022 y el 2024, además de dar un salto importante en los programas de prevención.

- ¿Leyó las críticas del independiente y ex-DC, Christian Cárdenas, sobre su desempeño en salud y educación?

- Lo que leí fue una absoluta falta de seriedad en los planteamientos que él hizo. Habló de que no hay avances en seguridad, en educación, en el ámbito de la salud. Lo cierto es que los datos son evidentes en sa-

“La inseguridad y el

- En esa área hemos invertido

cer la comuna y que se pasea por la ciudad, lo hace sólo porque estamos en periodo de campaña, pero tiene un desconocimiento profundo del quehacer municipal. Su intención es sólo criticarnos, sin plantear ninguna propuesta nueva.

MEGAINCENDIO

- ¿Cómo cree que la va a impactar el desempeño del gobierno en materia de reconstrucción posincendio?

- La verdad es que he sido bastante crítica de la falta de liderazgo en la reconstrucción por parte del gobierno. Los vecinos y vecinas, y mucho más que al principio, hoy entienden cuál es el rol del municipio en ese ámbito y entienden que la municipalidad es sólo un gestor intermediario para que la reconstrucción avance, y no el responsable como lo han hecho ver ciertos candidatos que pretenden adjudicarnos facultades que no tenemos y tienden a confundir a la ciudadanía respecto al rol del municipio en este proceso del megaincendio y posterior reconstrucción. **CS**

evidenciar su rechazo a un evento

a un proceso de retacción.

La medida de presión fue adoptada luego de una reunión que sostuvieron dirigentes y sus bases, en la cual determinaron por tercera vez consecutiva oponerse a la posibilidad de proseguir sus labores en el edificio Reitz III, alternativa que es estudiada por la autoridad. La escasa conectividad del sector se transforma en el principal obstáculo para descartar la torre viñamarina, por lo que piden al Ministerio del Interior agotar los esfuerzos que permitan a los trabajadores quedarse en Valparaíso.

MOLESTIA

El presidente de la Asociación Regional de Funcionarios del Ministerio del Interior y Servicios Afines Región de Valparaíso, Cristián Arias, precisó que “las asociaciones de funcionarios de la Delegación Presidencial Regional estamos iniciando un proceso de movilización progresiva que busca revertir esta decisión, en el entendido que lo que se ha estructurado como una solución, hoy no da respuesta a lo que nosotros queremos, que es que la Delegación Presidencial Regional de Valparaíso se man-

tenga en Valparaíso, porque sentimos que la alternativa de irse a Viña es una alternativa que no responde a las necesidades de la ciudadanía”.

En el mismo sentido, el presidente de la Asociación de Funcionarios de la Ex Intendencia, Alexander Hopkinson, manifestó que “como representante de los funcionarios, es mi deber manifestar la molestia de nuestros asociados frente a una posibilidad que fue descartada por la asamblea desde un principio”.

Agregó que “nosotros entendemos que es urgente salir de este edificio porque es arriesgado para todos los que habitamos en él, pero estamos dispuestos a esperar con tal de mantener el centro político regional en Valparaíso, porque entendemos que la ciudad lo necesita más que nunca”.

Por tales motivos, y si bien ambas asociaciones valoran los esfuerzos realizados en la búsqueda de inmuebles que permitan acoger a los trabajadores, instaron a la autoridad mantener esta exploración hasta encontrar un espacio que reúna las condiciones exigidas por los trabajadores. **CS**